

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** - (2020)  
**Heft:** 4

**Vorwort:** L'Armée suisse, là quand on en a besoin  
**Autor:** Süssli, Thomas

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Le nombre et la diversité des forces mobilisées dans le cadre de CORONA20 dépasse tous les engagements depuis la Seconde Guerre mondiale. Ci-dessous, engagements de formations de la Police militaire aux frontières.

Toutes les photos © DDPS.

## *Editorial*

### L'Armée suisse, là quand on en a besoin

**Commandant de corps Thomas Süssli**

Chef de l'Armée

**C**hères lectrices, chers lecteurs,

C'est un honneur et un plaisir pour moi de m'adresser à vous dans les colonnes de la RMS. Les sociétés d'officiers et leur soutien envers notre armée de milice sont essentiels. Merci à vous de les faire vivre et merci de m'accueillir dans ce numéro de votre revue.

Fin 2019, on aurait traité de charlatan celui ou celle qui

aurait prédit une mobilisation si importante de l'Armée suisse au cours de l'année 2020. Et pourtant, l'avenir lui aurait donné raison. Dès la mi-mars, plusieurs milliers de citoyennes et de citoyens en uniforme ont répondu présent. Issus des troupes sanitaires à l'instar du bataillon hôpital 2 ou encore d'autres armes comme les formations de l'infanterie et de la Police militaire, ils sont entrés en service pour appuyer le système de santé ainsi que l'Administration fédérale des douanes.



Leur engagement dans des conditions difficiles et à un rythme soutenu mérite d'être salué. Je me réjouis que ce numéro de la RMS s'y consacre dans une large mesure. Aux militaires engagés 24 heures sur 24, s'ajoutent toutes les collaboratrices et collaborateurs en civil qui ont fait preuve d'agilité pour que l'armée puisse remplir sa mission.

L'armée a été mobilisée parce qu'on avait besoin d'elle pour faire face à une situation extraordinaire. Nous ne nous imposons pas mais sommes là lorsqu'un besoin existe et que l'on fait appel à nous pour y répondre. La Constitution fédérale donne les missions et la Loi sur l'armée détaille les tâches qui s'y rapportent.

L'évolution rapide de la pandémie de COVID-19, ses impacts sur la situation sanitaire et sécuritaire nous rappellent à quel point les menaces et les dangers sont de plus en plus difficiles à définir et surtout à anticiper. Pour y faire face, il faut disposer d'un appareil de sécurité adéquat, capable de répondre de manière proportionnée et aussi vite que possible. L'armée est un instrument pour la crise, pour les situations imprévisibles et extraordinaires. Elle doit être prête à chaque instant, pour chaque type de menace et chaque danger. En soutien aux structures civiles, dans les airs, au sol ou encore sur les réseaux de télécommunication, il s'agit toujours de la sécurité de notre population. L'armée est un système global.

Avec le développement de l'armée (DEVA), nous avons réintroduit dès 2018 la mobilisation avec l'objectif de permettre, entre autres, une mise sur pied rapide. Aujourd'hui, nous constatons que la convocation par SMS fonctionne. Nous pouvons mobiliser en quelques heures pour aider, pour protéger et, si nécessaire, aussi pour combattre. Cette flexibilité, nous la devons à notre système de milice. Nous la devons aussi aux entreprises qui acceptent de se passer de leurs employés lorsque la situation l'exige. Ensemble, militaires et employeurs nous garantissent une grande agilité qui a démontré son importance.

S'il est trop tôt, à l'heure où j'écris ces lignes, pour dresser le bilan d'un engagement qui n'est pas terminé. Il n'est pas trop tôt pour prendre le temps de reconnaître la qualité des prestations de l'armée. Lors de mes visites, j'ai pu voir l'importance de notre soutien pour les structures sanitaires et l'Administration fédérale des douanes. À celles et ceux qui ont répondu présent, j'adresse mes sincères remerciements. J'aimerais aussi vous demander de remercier particulièrement vos proches et vos familles qui, pour certains, ont dû se priver durant plusieurs mois d'une fille, d'un conjoint, d'une mère ou d'un mari. Leur engagement aussi mérite d'être souligné.

T. S.

**Crée ton propre morceau de Suisse**  
mySwissMap – pour tous les goûts



The cake is made of two layers of sponge with white cream filling. The top layer is covered in a detailed map of the lake and surrounding terrain. A small red dot marks a specific location on the map. The word "savoir" is written next to a circular button on the left side of the cake. The swisstopo logo is visible at the bottom left.



**swisstopo**

